

## Notizen Kick-Off Fachgruppe

### Systemische Perspektiven auf Extremismus und psychische Gesundheit

07.08.2025, 18:30-20:00 Uhr

10 Teilnehmende

---

#### Ablauf:

Was	Zeit
Einleitung: <ul style="list-style-type: none"><li>• Ziel</li><li>• Ablauf heute</li></ul>	18:30 - 18:45
Vorstellungsrunde (kurz wer, warum Interesse, Erwartung)	18:45 - 19:30
Zusammenfassung <ul style="list-style-type: none"><li>• Zusammenfassung</li><li>• Diskussion über nächsten guten Schritt</li></ul>	19:30 - 19:55
Verabschiedung	

#### Vorstellung

- Einleitung: Freuen uns, dass es so reges Interesse an der Fachgruppe gibt, sind gespannt auf den Austausch; relativ offen, wie Gestaltung aussehen könnte → daher für das Kick-off offene Runde geplant
- Vorstellungsrunde, alle Teilnehmenden bringen etwas ein:
  - In welchen Feldern arbeiten wir, was sind unsere Berührungspunkte mit dem Thema? Was sind Erwartungen an eine Fachgruppe?
  - Der Großteil der Teilnehmenden arbeitet im Bereich Beratung, Supervision, Prävention, Mediation, z.T. spezialisiert auf das Thema Extremismus
- Gesammelte Ideen und Erwartungen:
  - Wunsch nach Diskussion über die systemische Haltung in Kontext von Distanzierungsarbeit und Extremismus; Suche nach mehr Sprache für Systemiker
  - Wunsch nach Austausch: Welche systematischen Methoden in welchen Kontexten anwenden? Wie wirken die systematischen Methoden?
  - Wie im Beratungskontext mit Extremismus umgehen? Auch in Arbeits- und Weiterbildungskontexten
  - Wunsch nach Austausch auf Meta Ebene / theoretischer Ebene über das Thema und dessen Komplexität
  - Austausch über die Frage: Wer gehört eigentlich behandelt? Und spezifisch über Schnittstelle psychische Gesundheit und Extremismus
  - Interesse an Erarbeitung eines Standpunktes / eines Positionspapiers von Seiten der systemischen Gesellschaften
  - Ggf. Fallaustausch

#### Zusammenfassung:

Das zentrale Interesse der meisten TN ist sich zunächst auf Metaebene über systemische Haltungen im Kontext von Extremismus und verschiedener Weltanschauungen

auszutauschen. Weiterhin ist der Wunsch vorhanden systemische Haltungen und Methoden im Kontext von Extremismus auf Metaebene zu diskutierten und sodann auf die praktische Ebene „runter zu brechen“.

#### Diskussion und nächste gute Schritte

- Die Treffen werden im Rahmen eines anonymen Protokolls dokumentiert. Namen sollen nicht schriftlich festgehalten werden.
- Die Treffen der FK sollen ca. 6 mal im Jahr stattfinden (etwa alle 2 Monate).
- Die Treffen finden voraussichtlich Online von 18:30-20:00 Uhr statt.
- Für das nächste Treffen wird es eine Doodle Abfrage geben.
- Beim nächsten Treffen wird ein fachlicher Impuls über ein Beratungskonzept geplant, welches Sylvia Neuberger entwickelt hat. Im Anschluss wird darüber diskutiert.
- Insgesamt erklären sich die Initiatorinnen des Kick-Offs zunächst weiterhin bereit, organisatorische Aufgaben zu übernehmen.